

Impuls: Spielarten

Die Letzten werden die Ersten sein. Schon mal gehört?

Ziemlich ungewöhnlich, dass die Verlierer etwas gewinnen und die Gewinner halt einfach mal Gewinner genannt werden und nichts davon haben. Eigentlich ist es ja eher andersrum. Und das hat ja auch irgendwie seinen Sinn, denn sonst würde man sich ja bei Spielen nicht mehr anstrengen. Deshalb ist es ja eher so: wer sich anstrengt gewinnt und bekommt was dafür. Ruhm, Ansehen, Geld, was auch immer.

Irgendwie kennt man das ja auch aus seinem Leben: Wir haben es so ein bisschen in uns, dass wir denken: Je mehr wir uns anstrengen, desto besser wird unser Leben; denn einen desto besseren Beruf haben wir, desto mehr Geld, je cooler wir sind und uns geben, je schöner, desto coolere und schönere Freunde haben wir. Manchmal scheint das Leben fast wie ein Spiel: Ich versuche kluge Schachzüge zu machen, strategische Überlegungen und ein bisschen Glück gehört auch dazu, um zu gewinnen und ein möglichst perfektes Leben zu bekommen. Und wenn es alles anders kommt, ich nicht in der coolen Clique dabei, in der Schule das alles nicht so hinbekomme, nicht alles so passt? Dann fühle ich mich ganz schnell als Verlierer, zweifel an mir selbst.

Die Letzten werden die Ersten sein. Dieser Spruch steht in der Bibel, wusstet ihr das? Jesus sagt das zu den Leuten, als sie fragen, was man bei Jesus tun muss, um der größte und beste zu sein, um später im Himmel den besten Platz zu bekommen.

Und Jesus hat da ne ziemlich überraschende Antwort: Freunde, bei mir werden die Letzten die Ersten sein. Ich find das voll cool. Bei Jesus, bei Gott, ist die Welt einfach umgedreht. Denn bei Gott geht's nicht um gewinnen oder verlieren. Es geht nicht darum, dass wir bei Gott cool ankommen, wenn wir irgendwas leisten.

Was wär passiert, wenn ich euch vorher gesagt hätte, dass der Verlierer gewinnt? Es geht auch nicht darum, dass wir jetzt versuchen besonders gut Letzter zu sein. Sondern bei Gott geht's um unser Herz, um uns als Person. Gott sagt, dass wir unglaublich wertvoll sind. Denn jeder von uns ist einzigartig. Jeder von uns kann Dinge besonders gut. Jeder hat eigene Gedanken und Meinungen, die voll wichtig sind. Und damit können wir uns für das Gute in der Welt einsetzen und unser Leben leben. Und da wird es coole Zeiten im Leben geben und manches, was uns nicht so gelingt. Und beides gehört dazu, bei beidem ist Gott dabei und jubelt uns zu, feuert uns an, ermutigt uns.

Ich finds wichtig und hilfreich mir immer wieder klar zu machen: Es gibt im Leben so viel mehr, als immer nur zu versuchen Gewinner zu sein. Spiele sind cool und sich anstrengen um zu gewinnen macht auch mal Spaß. Aber es ist nicht das, worauf es im Leben ankommt. Sondern es ist unser Herz. Es hilft mir voll zu sehn, dass bei Gott die Welt einfach umgedreht ist und dass er mir sagt, dass ich unendlich wertvoll bin und voll was draufhab, so wie ich bin! Das wünsch ich auch, dass ihr das in euerm Leben erlebt.

Gott spricht dir zu, dass er mit in deinem Leben dabei ist. Er spricht dir zu, dass er dich liebt und du unendlich wertvoll bist. Gott schenke dir Freude, Gelassenheit und Zufriedenheit mit deinem Leben. Gott segne dein Leben!